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　新年明けましておめでとうございます。
　今年は、干支は巳年ですね。この写真は護王神社に奉納された青龍の大絵馬です。
　巳年生まれの人は、向上心が高くて自分の弱点や問題点を、克服するために努力惜し
まず、周到に冷静に物事を進める計画性の高い特徴がある。反面負けず嫌いで秘密主義
な傾向があり、自己顕示欲が強いため、感情が薄く冷たい人だと誤解されやすいみたい
です。
　蛇は水関係の神様（弁天さん）のおられる場所が蛇ゆかりのスポットになっています。
　（玄武神社、京都御苑の厳島神社・白雲神社、三嶋神社、神泉苑、大豊神社、妙満寺、
相国寺の慈照院・大光明寺、六波羅蜜寺、三室戸寺、等）が巳年ゆかりの寺社です。皆
さんも一度お参りされてはいかがですか。
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新 年 の ご あ い さ つ

　あけましておめでとうございます。

　会員の皆様方におかれましては、健やかに新年をお迎

えのことと心よりお慶び申し上げます。旧年中は当協会

に対しまして格別のご指導とご協力を賜り厚く御礼申し

上げます。

　昨年元日に能登半島地震が発災し、9月には水害で

復旧中の能登半島に大きな爪痕を残しました。被災され

た方々に対して心よりお見舞い申し上げ、一日も早い復

興をお祈りします。自然の力の前には私たちは無力です。

しかし、私たちは、防災、減災に対する職能があります。

職能を活かして府民の皆様に、安全安心を届けていかな

ければなりません。

　また、建築資材の高騰と人件費の高騰で厳しい状況

が続いています。官庁工事でも契約ができない状況が

続いていますが、知恵を出して乗り越えていかなければな

らないと思います。

　さて、協会の活動についてですが、多くの会員の皆様

が各委員会に積極的に活動していただいております。各

委員会では、会議もWebでの会議だけではなくリアルに

集まる会議も活発化し、Webとリアルを併用したハイブ

リッド会議もようやく定着してきております。Web会議は

時間と経費の節約となりあたかも万能であるような発言を

されている人がおられますが、私はリアルな会議の方が

進めやすいと思います。講習会もハイブリッドで開催され

ており、一定の参加者があることは有難いことです。リア

ルとWebを上手に活用していただき、協会の活動への

積極的な参加をお願いします。

　また、近年の総会で財務や事業について厳しいご意

見をいただいております。特に財政においては固定費を

少しは削減できたものの厳しい状況が続いています。一

方、各委員会の活動や法定団体としての委託事業が増

え、事務局は、多くの事務を処理しなければならない状

態です。また、今年4月から建築士事務所登録の電子

化がスタートします。登録事務の電子化に伴い手数料

の見直しも実施していただくことになりました。厳しい財

政の中ですが、知恵を絞って皆様のご意見をしっかりと

受け止め、会員の皆様とともに協会の運営に努力してま

いりますので、ご理解とご協力の程よろしくお願いします。

　昨年6月25日から日事連の会長を拝命していますの

で、少し日事連での活動状況をご報告させていただきま

す。日事連会長就任時に4つの目標を提案させていただ

きました。一つ目は、地方の活性化、二つ目は、業法を

含む建築士法の改正、三つ目は強制入会への道筋の

整備、四つ目は、若手の抜擢です。具体的にご説明す

るには紙面が足りませんが、どれもが大切な目標です。

目標を達成するには長い時間が必要となると思います

が、一歩一歩進めて行く所存です。

　結びに、会員の皆様の今後益々のご繁栄を心より祈

念し、新春のご挨拶とさせていただきます。

一般社団法人日本建築士事務所協会連合会
一 般 社 団 法 人 京 都 府 建 築 士 事 務 所 協 会

　 会 長 　上 野 　 浩 也
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京都から
いのち輝く未来を切り拓く

　明けましておめでとうございます。府民の皆さまにお

かれましては、つつがなく新しい年をお迎えのこととお

慶び申し上げます。

　昨年は、元日に能登半島地震が発生し、8月には

初めて南海トラフ地震臨時情報（巨大地震注意）が

発表されました。改めて「危機管理」がいかに行政に

おける根幹的な役割であるか、ということを痛感した

一年であり、新しく整備した常設の危機管理センター

を拠点として、全ての営みの土台となる府民の皆さま

の安心・安全の確保に全力で取り組んでまいります。

　一方で、昨年は府立植物園や京都丹後鉄道・宮

津線が100周年を迎えるとともに、国内最大規模の

国際スタートアップカンファレンス「IVS」を2年連続

で京都で盛大に開催し、次の100年に向けて多様な

価値を生み出していく新たな一歩となった一年でもあ

りました。

　「万巻の書を読み、万里の道を往く」。これは「最

後の文人画家」と称された富岡鉄斎の座右の銘で

す。書物を読み各地を巡って多くの事象に触れること

を実践した彼は、その経験の中から多様な価値を見出

しました。都として交流の中心地であった京都には、

鉄斎のような人々や文物が行き交い、そうした交流の

中から人々の心の発露が文化という価値となって、京

都から各地へもたらされました。新しい価値は絶え間

のない交流から生まれます。文化庁とも手を携えつつ

府内各地の多彩な文化の掘り起こしや磨き上げを行

い、京都が守ってきた「人のつながり」を大切に、誰

もが未来に夢や希望を持てる「あたたかい京都づくり」

をさらに進めてまいります。

　さあ、いよいよ大阪・関西万博が開幕します。日本

における最初の博覧会が1871年にここ京都で開か

れて以来一世紀半。今も昔もイノベーションが京都で

生まれ続けているのは、技術の進歩を人々の幸せに

結び付ける文化と心根が京都に息づいているからに

ほかなりません。今こそ私たちが大切に受け継いできた

「継承」と「創造」の精神で新しい価値を生み出し、

世界の人 を々府内各地へいざない、大きな交流をつく

り出すことで、京都からいのち輝く未来を切り拓きたい

と考えております。

　今年は、再生と変化を象徴する巳年。時流を柔軟

に捉え、努力を重ねながら、皆さまと共に進んでまいる

所存です。今年一年の皆さまのご健勝とご多幸を心

からお祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。

京 都 府 知 事

新 年 の ご あ い さ つ
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新 年 の ご あ い さ つ

市長年頭あいさつ
〜京都のまちを未来に繋ぐ〜

京 都 市 長

　あけまして、おめでとうございます。

　新たな年の始まりに、皆様の御多幸をお祈りいたし

ます。

　市長就任から、間もなく1年が経とうとしています。

この間、「市民対話会議」を開催し、様々な立場の

皆様と直接、対話するとともに、時間の許す限り京都

のまちを歩き、京都に暮らし、働く方 と々の出会いを通

じて、まちのあり様を私なりに見つめ直してきました。

　京都の特性とも言える「まち柄」を確認する中で見

えてきたのは、京都の課題と大きな可能性です。

　地域コミュニティや文化、伝統など、京都を支えて

くださっている担い手の減少や、就職期や結婚・子

育て期の方々の市外流出、一部の観光地での混雑

やマナーなどの観光課題、更にはオフィス空間の不

足等といったまちの課題を改めて認識しました。

　一方で、京都が受け継ぐ文化や価値観を魅力に感

じ、多彩な人々が訪れていることや、発展に向けたポ

テンシャルのあるエリアの存在、そして、まちづくりの

現場で活躍する大学生などの若者の姿などに大きな

可能性を感じています。京都で育まれてきた自治の伝

統と心意気を生かし、まちを次代に繋いでいくために

は、人と人との垣根を低くし、多彩な担い手を結び付

けていくことが必要です。

　昨年は、京都市の喫緊の課題である人口流出を

抑制するため、若者・子育て世帯の定住を促進する

「京都安心すまい応援金」を創設するとともに、観光

混雑対策として全国初の「観光特急バス」の運行開

始など、これからのまちづくりの芽出しとなる事業を展

開しました。

　更には、京都の「まち柄」など本質的な価値や強

みを継承・発展し、令和9年度までに取り組む政策

等をまとめた「新京都戦略（骨子）」をお示ししたとこ

ろです。

　今年の干支は乙巳（きのとみ）です。努力を重ねな

がら物事を安定させていく意味が込められています。

これまでの取組の芽吹きを大きく育てていくため、令

和7年度は、新京都戦略に基づき、多彩な人々が集

い、誰もが個性を生かして活躍できる、すべての人々

に「居場所」と「出番」のある社会の実現に全力で

取り組んでまいります。

　現在、京都市のまちの未来像となる「長期ビジョ

ン」の策定に向けた取組も進めています。これからの

時代を担う若者はもちろんのこと、京都で働き、学び、

憩う多様な市民の皆様に「自分ごと」として京都の未

来を考えていただき、多くの声をつないで未来を構想

してまいりますので、是非、皆様の思いをお聞かせくだ

さい。
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生先生によれば、「茶の湯の機能を持ちあわせていても そ
れだけで茶室であるとはいえない。茶の湯に使えるという機
能を充たしていることに加え、茶の湯の雰囲気を感じさせる
空間でなければならない」と言われていました。
　草庵風茶室は、縁側等からの採光を土壁でさえぎり、そ
こに必要に応じて「窓（下地窓、連子窓、突き上げ窓など）」
を開けることより光による自在な演出を可能としています。

茶室の外観とは
　草庵の茶室の起源については、室町中期に行われてい
た「淋汗茶の湯」や「茶接待」における「茶屋」にその始
源を見ることができます。草庵風茶室は、当時の民家に使
われていた素朴な材料（丸太、竹、土壁など）を使って造ら
れ、それらを芸術の原形として関心を持ち、その中に寂びた
美をみつけて芸術という高さにまでに昇華させ、茶室建築
と数寄屋建築を生みだすに至ったとされています。中村昌

　躙口には、日常と非日常の境界という意味と、身分の差
なく誰もが頭を下げざるをえないようにさせるという機能を
持っています。躙口の高さは2尺2寸（約67cm）、幅は二
尺（約61cm）が基準です。

貴人口
　茶室で貴人用の出入り口。立ったまま出入りでき大きな
障子引違となることが多いので、とにかく席中が明るくなり
ます。これも今風で好まれるところですが古典席からみる
と、外界からの遮断が弱い分 俗界を引きずり込んでいて、
騒がしい印象が否めないようです。

屋根の葺き材
　屋根の葺き材には、瓦・檜皮・銅板・草・杮・板等が
あり、茶室の持っている「真・行・草」の性格によって使
い分けます。

扁額
　屋根の切妻や庇の下の壁面などに掛ける、木製の字額
で庵号や席名を書きます。

躙り口
　茶室の一番の特長は、「躙口」と言ってもよく、客は腰を
屈めて潜って入ります。

茶 室の 外 部 構 成
城 南 支 部 　 金 森 　 清 正

「 茶 室 の 内 外 と 露 地 庭 に つ い て 」第 2 回

　前回は、第1回「露地の構成」について、今回は「茶室の外部構成」について書かせて頂きます。次回は、「茶室の内部
構成」の予定です。

草庵茶室の外観屋根の形
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子が貼ってありますが、外側は葦や竹を縦横、あるいは縦
並びに組み込んで、あえて光を間接的に取り入れるように
した窓です。また、掛込天井には「突上げ窓」が開くものも
あり、天井からの採光とともに、夜にそこから月を眺める趣
向にも使われます。

開放できない茶室の窓
　窓は、一般的には開閉ができ、外部の眺望を楽しむ機
能がありますが、茶室の窓は完全には開かないものがほと
んどです。茶室が求める窓の機能は、壁面の一部として、
壁面のデザインを高めることと、障子を通した柔らかい光を
採ることにあります。茶室独特の窓の建築様式として、「下
地窓」「連子窓」が挙げられます。いずれも室内側には障

することなく常に美しく保つことが肝要です。円形は直径約
6、7寸、深さは9寸5分（約28.8cm）で、縁は8分、地上
から2分（約0.6cm）上げて、覗き石（箸もたせ石）といわ
れる小さな自然石を嵌め込ませて 漆喰を塗り 仕上げます。
　一般には外露地に四角形、内露地に丸形の塵穴を配
置するとされています。

塵穴
　塵穴とは茶席の躙口の付近に設けられた円形の穴をい
います。中に枝についた青葉を入れ、青竹の塵箸をたてか
けておきます。迎付で客を迎える際に最後の露地の確認で
落葉や枯枝を入れる穴ですが、「清浄の象徴の確たる表
現」であり、いわゆるチリ箱ではありません。ゴミを入れたり

沓脱石
　躙口や貴人口にあり、穢れを家の中へ持ち込まないとい
う考え方から、日本では玄関等で履物を脱ぐという習慣があ
り、茶室でも同様に履物を脱ぎ、また脱ぎやすいように上
面の平らな石が選んで設けます。

差石
　根石の上に柱を立て、根石と根石の間に、差石という小
さい石を並べる。差石の上に腰板を廻らせたものもる。壁
と差石の間に壁留を入れるという納まりもあります。

「 茶 室 の 内 外 と 露 地 庭 に つ い て 」第 2 回

下地窓 連子窓（竹格子）と躙り口 屋根面の突上げ窓

塵穴 差石と腰板 塵穴と差石と壁留

07070707



謹謹 賀賀 新新 年年
本年もよろしくお願い申し上げます

〒619-0237
京都府相楽郡精華町光台1丁目7 けいはんなプラザ ラボ棟4階
TEL：0774-46-9796 FAX：0774-46-9798

◆アスベスト調査・分析業／電気工事業

◆アスベストのことならおまかせください

URL： https://as-eec.com

ア ズ イ ー ク

株式会社アーク・ワン⼀級建築⼠事務所    代表取締役 ⽊下 ⼀盛 

             明けましておめでとう御座います 

       本年もよろしくお願いいたします 

HP：https://arc1.jp/         E-Mail：kinoshita@arc1.jp 

 

 謹 賀 新 年  

本年もよろしくお願い申し上げます 

 

田中祐介構造設計室 一級建築士事務所 

〒600-8438 京都市下京区万寿寺通室町西入ル長刀切町 210-1 コスモ室町 207 号 

TEL 075-365-0065   FAX 075-746-6760   E-mail t-yusuke@mse.biglobe.ne.jp 
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あ けま し て おめでと う ご ざ いま す

本年も ど う ぞ宜し く お 願い申し 上げま す謹謹賀賀新新年年  
本年もよろしくお願いいたします。

アトリエ・ノマ 一級建築設計事務所

https://a-noma.jp

本本年年ももどどううぞぞよよろろししくく

おお願願いいいいたたししまますす

株株式式会会社社 京京都都確確認認検検査査機機構構

謹 賀 新 年
本年もよろしくお願いいたします。
⽇建学院は受験⽣の夢を応援します。

株式会社建築資料研究社 京都⽀店
⽇建学院 京都校
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レ ポ ー ト

　昨年の5月24日、多数の出席者のもとリーガロイヤルホ
テル京都において定時総会が行われました。開会の言葉
から始まり、全国の建築士事務所協会の物故会員をしの
び黙祷、建築士事務所憲章の朗読、会長の挨拶と順次
進んでいきます。
　会長あいさつでは、上野会長より、4年前より取り組んで
いる事務所登録手数料の改定について道筋がついてきた
ことが報告されました。各単位会の財源の立て直しが期待
されます。
　令和8年10月に全国大会が京都で開催されることが内
定し、全国から多くの建築所事務所の仲間が集まっていた
だくことになる事、また来年に事務所協会が50周年を迎え
るので　全国大会と50周年を合同で盛大にお祝いしたい
旨の話がありました。
　あいさつの最後に上野会長より、20年間役員と会長を
拝命しているので来年の改選時には会長職を退いて協会
の若返りを図り、新しい京都会で全国大会を迎えれてほし
いとのお話がありました。
　その後令和5年度の新入会員の紹介がありました。正

会員13社、賛助会員10社で、全体で正会員357社、賛
助会員70社となったことが報告されました。
　正副議長の選出では議長に野間洋平　支部長会議議
長、副議長に渡辺聡　支部長会議副議長が選出されまし
た。
　議事審査では　第1号議案、第2号議案、第3号議案
はともに原案通り可決されました。
　最後に令和6年度の事業計画と収支予算報告が堀川
専務理事より報告され、意見等は無く終了しました。

表彰者紹介

　引き続き、永年にわたり協会役員を務められ今回退任さ
れる岩村和男様、耐震診断判定委員会、判定委員副委
員長を退任された京都大学名誉教授田中仁史様に対して　
感謝の意を表して記念品の贈呈が行われました。
　総会、表彰式の後は宴会場に移動して懇親会が開催さ
れました。毎年のごとく盛り上がり楽しく過ごすことができま
した。

広 報 委員長 　 堀 井 　 里 見

第 4 9回 定 時 社員総 会
日付 ： 令 和 6 年 5 月2 4日（ 金 ） 午 後 3 時 〜 　 場 所 ：リーガロイヤルホテル 京 都
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レ ポ ー ト

　令和6年8月31日　この度の上野京都会会長が第13
代日事連会長にご就任されましたことに際しまして、高橋名
誉会長を代表とし、八木相談役・由村副会長・金森理事
そして私　木村が発起人として『上野博也氏の日事連会
長を祝い、励ます会』を京都ブライトンホテルにて開催をさ
せていただきました。
　式典には京都府知事　西脇隆俊様をはじめとする衆議
院議員の先生方・京都市副市長、そして関係各種団体・
会員・賛助会員の皆様　総勢170名を超える方々にご臨
席を賜り、上野会長の門出をお祝いするのにふさわしい盛
大な会となりました。
　開催日の数日前に発生した台風10号が沖縄　九州　
中四国地方をゆっくりと迷走しながらゆっくりと進み、京都
にはちょうど開催日に直撃する予報になっており、開催も危
ぶまれていました。嵐を呼ぶ男　上野浩也！！と思いきや、
な・な・なんと台風の進路を南に押しやり、奇跡的に京都
府にはなんの影響もなく無事に開催することが出来ました。
これからは『嵐をコントロールできる男』と呼ぶことといたしま
す。
　定刻の正午に開会し、高橋名誉会長のご挨拶。続いて
ご来賓の方々よりご祝辞を頂戴いたしました。中でも自由
民主党元総裁・幹事長の谷垣禎一様よりビデオレターを

頂戴し、元気なお姿で会長にお祝いと激励のお言葉を述
べておられました。深くご親交のある方からのお言葉に、会
長も喜びもひとしおであったのではないでしょうか。
　そのあと上野会長より謝辞を述べられ、日本全国の建築
士事務所の発展のために尽くされる覚悟と意気込みを語ら
れました。
　その後　紅一点『同志社大學應援團チアリーダー部』
による華麗なチアダンスを披露していただきました。皆さん
にも親しみのあるノリの良い楽曲で舞っていただいたので、
大変盛り上がったと感じました。
　そしてお待ちかねの祝宴に、乾杯のご発声は当協会会
員でもあります京都府議会議員の青木先生にお勤めいた
だき、大宴会へと突入いたしました。楽しい時はあっという
間に過ぎてしまい、締めのご挨拶に八木相談役にご登壇
いただき、感謝とお礼を述べていただき、閉会となりました。
　ご出席いただきました会員・賛助会員様にはお礼を申し
上げるとともに、ご出席が叶わなかった会員様におかれまし
ても、今後ともご理解とご協力を賜りますようによろしくお願
い申し上げます。
　結びに上野会長におかれましては多事多端な日々になろ
うかと思いますが、お身体には充分にご自愛をいただきます
ようお願いいたします。

副 会 長 　 木 村 　 智

上 野 浩 也 氏の日事 連 会 長 就 任を祝い、 励ます 会
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　昨年10月11日金曜日に建築士事務所全国大会「福
井大会」が福井市の「フェニックス・プラザ」にて開催さ
れました。大会テーマは「未来を拓くまち・ひと・建築」、
大会スローガンは「私たちはデザインする　考福なまち・
次世代を担うひと・つなぐ建築」です。私たち建築士事
務所は、多様な価値観を認め合う持続可能な社会の実
現に向け、「生きる幸福を感じる豊かな環境」の創出を
目指すことを宣言します、と大会宣言をされました。青年
話創会・懇親会が10日に、日事連・OBの会定期総
会等のその他事業が11日および12日に行われました。
2024年3月16日の北陸新幹線金沢～敦賀間開業を
待って当初の大会スケジュールを延期して開催されたこ
ともあり、関東甲信越からのアクセスもよくなり多数の参
加者が訪れました。京都会からは30数名の参加となりま
した。
　午前には日事連建築賞表彰式か行われました。午後
からは講演テーマ「未来を拓くまち・ひと・建築」として
隈研吾建築都市設計事務所の隈研吾氏による基調講
演が行われました。国内外多数のプロジェクトを抱える
多忙な中、貴重な時間をとって本講演に来ていただいた
ようでした。日本国内の「地方」に注目した内容で同氏
の作品について講演されました。基調講演後の休憩時
間に京都会の参加者全員で会場正面パネル前にて集
合写真を撮りました。
　引き続き「地方の未来に建築が果たす役割」をテー

マにトークセッションが行われました。隈研吾氏と福井県
立大学前学長の進士五十八氏が参加されました。進士
氏の行政や建築士に対する辛口の意見が印象的でし
た。
　午後3時30分より大会式典が行われ、福井会会長
の木下氏が福井県の歴史や地方の置かれている現状
についての講演がありました。北陸新幹線延伸でようや
く中央とつながったという強い思いがうかがえました。そ
の後に表彰が行われ午後5時に閉会となりました。
　会場から2kmほど離れたパーティー会場の「コートヤー
ド・バイ・マリオット福井」への参加者の移動は大変だっ
たようで、午後5時30分開宴が20分ほど遅れました。
半年ほど前にオープンした綺麗なホテルでしたが、動線
が複雑な建物のため建物入口から会場までの誘導にも
時間が掛かっておりました。午後7時までの短い時間の
中、福井産の食材を使った料理をいただき、次回開催
の新潟大会の紹介もあり、少し慌ただしい感じでした。
翌日に福井を観光される方、日帰りされる方と様々でした
が、日常から離れてリフレッシュされたことと思います。
　令和8年に開催が予定される京都大会の準備にも参
考となる大会でした。京都大会は参加者が多いと予想さ
れますので、会場の準備や参加者の誘導にもかなりの
労力が必要と思われます。本年度から準備が必要になり
ますので、京都大会に向けて本会員様には積極的に参
加と協力をお願いします。

レ ポ ー ト

第 4 6回 建 築 士 事 務 所 全 国 大 会 2 0 2 4
（福井大会）

洛 南 支 部 　田中　 祐 介
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レ ポ ー ト

　2024年の10月10日、朝の10：00、京都駅集合。
　福井県開催の話創会参加のためサンダーバードに乗り
込みました。参加者は委員長の私、中井委員、田端委員、
吉田委員、岡本委員、奥村委員、野間委員で参加させて
いただきました。
　敦賀で乗り換え、北陸新幹線で福井へ。北陸新幹線の
開通とともに再開発された福井駅で素晴らしい建物と恐竜
に出迎えられたました。
　東京での最初の話創会開催から、何度も参加させても
らっておりますが、地方で開催される全国大会は、新しい発
見も多くあります。福井駅を降りてすぐの会場に足を運ぶ
と、全国の青年部員のメンバーが集まってきていました。何
度か参加しているうちに全国にも顔見知りができ、一年ぶ
りに再会できました。近畿ブロックのメンバーにも会うことが
でき、挨拶をかわして会場に入場しました。

　話創会の冒頭には上野日事連会長の挨拶。話創会で
はまず、各ブロックの報告会。近畿は少し発表が長かった
気がしました。その後、テーブルディスカッションと進行しま
した。今後の設計業界の課題、事務所協会の先行き、若
手不足問題、自社で取り組んでいる働き方改革、働く時間
の調整、など白熱した協議がなされました。
　しかしながら感じるのは、毎年同じような議題で同じような
内容を議論していることです。先に進むためには新しい変
化も必要なのではと感じました。今後の話創会をどのように
進めていくかを京都の全国大会までに検討する必要がある
と思いました。
　京都で開催される話創会をどのような形にするか？今後ど
のようにつなぐか？京都だけではなく近畿ブロック全体を巻
き込んで議論し、京都での話創会は少し違う意義をもたせ
ることも必要だと感じました。

青 年 部 ・ 女 性 部 合同委員会 　 委員長 　 長 西 　 朋 宏

青 年 話 創 会 2 0 2 4 福 井 大 会の 報 告 書
2 0 2 4 年 　 1 0 月1 0日開 催

尽きず、意見交換をさせてもらいました。子供さんを連れて
参加されていた方もおられ、和やかな雰囲気で楽しい時間
でした。

　新年あけましておめでとうございます。
　皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えのことと
お慶び申し上げます。
　昨年10月11日に福井県にて第46回建築士事務所全
国大会が開催され、同日の午前中には3回目となる女性
交流会も開催されました。私はここ数年、出産と育児で全
国大会に参加出来ずにおりましたが、今回は女性交流会
に初めて参加させて頂くことが出来ました。
　当日は、オブザーバーを含め全国から70名程の方が参
加されておりました。テーブル席には4～ 5名程が着席し、
メンバーを替えながらディスカッションを行う‘ワールド・カフェ’
形式という堅苦しくない気さくな会だったので、約2時間半
の時はあっという間に過ぎてしまいました。
　テーマはあるのですが、各々が今、現状思っている事に
ついて話し合える場で、年齢も様々な方がおられて話題も

建 築 士 事 務 所 全 国 大 会   女 性 交 流 会に参 加して
小 林 　 範 子
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レ ポ ー ト

令和 6 年度 一般社団法人 日本建築士事務所協会連合会

近 畿ブロック協 議 会  例 会

［開催日］
令和6年9月13日（金）
協議会例会：15時00分～ 16時40分
懇　親　会：17時30分～ 20時00分

［会　場］
協議会例会・単位会青年活動報告会：
　　　　　　琵琶湖ホテル「瑠璃」
懇　親　会：「ビアンカ」船上

　去る9月13日、滋賀会が当番会となり、近畿ブロック協
議会例会が大津市の琵琶湖ホテルにて開催された。来賓
には、滋賀県、大津市、衆議院、県議会、市議会、国土
交通省、日事連等、各界を代表する方々11名をお招きし、
近畿ブロック各会から会長、副会長、理事等、124名が参
加し、盛大に行われた。

　来賓挨拶の後、日事連会長挨拶では、京都会の会長で
もある上野浩也日事連会長からお話しをいただいた。その
あと、近畿の各単位会の青年部による活動報告があり、
京都会からは長西朋宏青年部・女性部合同委員会委員
長から、京都での活動をご紹介いただいた。他の単位会
の活動報告ではそれぞれ特徴のある盛んな活動内容が伝
わり、お互いにとても参考になる報告会となった。最後に
次期当番会の阪口龍平奈良会会長から挨拶いただいた。
　例会終了後、豪華客船「ビアンカ」に乗船し、懇親会
が開催された。湖面を周遊する客船から湖面や湖岸を眺め
つつ、近畿各会のメンバーと楽しく懇親を深めるひと時と
なった。乗船時には曇り空が広がり、通り雨にも見舞われ
たが、懇親会の最後には晴れ間が広がり、滋賀会からのお
もてなしの打ち上げ花火を楽しむことができた。
　近畿ブロックとしての情報交換、及び懇親を深める有意
義な一日となった。

内田　 康 博

打上花火（「ビアンカ」船上より）懇親会（「ビアンカ」船上）
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金沢駅

白川郷

21世紀美術館

 

1日目の予定

2024年８月23日（金）

8：00 集合 京都駅八条口（団体バス乗り場 ホテル京阪前）
↓
移動
↓

12：55 世界遺産白川郷
（昼食：ます園文助）

 

≪昼食≫120分（食後自由時間）

15：00 出発
↓
移動
↓

16：20 ホテル
（ダイワロイネットホテル
 金沢 MIYABI）

休憩・自由行動
18：00 ホテルロビー集合

↓
徒歩移動
↓

18：30  「旬炉 十万喜」
20：30 頃

2日目の予定
 

2024年８月24日（土）

6：30～8：30 朝食（ビュッフェ）「地産地消の食材で郷土料理をお愉しみ下さい」
9：00 出発

↓
移動
↓

9：10 兼六園
金沢21 世紀美術館
↓
移動
↓

12：00 近江町市場／近江町食堂
≪昼食≫ 45分程度

13：00 出発
↓
移動
↓ 　途中 ≪女形谷PA≫≪賊ケ岳PA≫≪草津PA≫ 休憩予定

18：00頃 京都駅 着 ≪解散≫

 

レ ポ ー ト

令 和 6 年 度 Y O U ・ 遊 ・ウオーキング
岐 阜 ・ 石 川一 泊 旅 行

広 報 委員会
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レ ポ ー ト
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「 耐 震 診 断 」 の 現 状について
業 務 技 術 部 会 長 　 瀬 戸 　 一 海

レ ポ ー ト

　去る11月3日に植物園の広大な敷地で開催された「府
民交流フェスタ」にキャンペーン事業として出展いたしまし
た。
　毎年1万人を超える参加者数の賑やかなイベントです。
　キャンペーン委員会としては、子どもたちに向けた「段
ボールハウス」を無償提供し、子どもたちが楽しく段ボール
ハウスを作る傍らで、私たち事務所協会のPRをしていま
す。ここ数年、毎年参加している事務所協会のブースも
すっかり顔馴染みになりました。
　「昨年作って楽しかったので今年も来たよ！」「将来は建
築士になりたい！」などと声をかけてくれる子どもたちもいて、
継続の大切さと建築士業界の将来性の明るさに感じ入りま
した。普段接することの少ない職業である建築士と触れ合
う機会、そして事務所協会の活動内容を周知する場とし
て、有意義なイベントになりました。
　隣のテントでは、木造耐震委員会が、無料の建築相談
会と木造住宅倒壊模型の「ぶるる君」を使って在来木造

2階建てモデルの振動実験の体験会を開催しました。
　「ぶるる君」とは、筋交いを付けたり外したりして、地震を
想定した振動に対する強度を実験できる木製の模型です。
子どもたちは、木造耐震委員会の指導のもと、筋交いを全
く入れない構造だと振動ですぐに壊れてしまうこと、耐力壁
のある構造だと壊れないことに興味津々の様子でした。
　晴天に恵まれた秋空のもと、建築士の仕事の楽しさ、や
りがい、そして本会の重要性を周知できた一日となりました。

　2024年（令和6年）1月1日16時10分に能登半島地
震は起き、震源地は、鳳

ほう

珠
す

郡
ぐん

穴
あな

水
みず

町
まち

の北東42kmの珠洲
市内で発生した内陸地殻内地震で、地震の規模はМ7.6
で、輪島市と羽

は

咋
くい

郡
ぐん

志賀町で最大震度7を観測した。能
登半島西方沖から佐渡島西方沖にかけて伸びる活断層を
震源とする地震である。地盤の液状化、及び隆起・沈降
が1m以上あり、熊本に続く活断層型地震となり、京都府
に住んでおられる皆様にも多大な関心事となった事と思い
ます。京都市に於いてもそれ以降の耐震診断の申し込み
が殺到していまして、今もその影響は続いています。各区
の区役所で随時、耐震相談窓口が開催され、相談員とし
て参加していますが、毎回、相談が具体的であり、人数も

たくさんの方々が相談に来られています。
　各行政との間で事務所協会でも長年の間、ボランティ
アで行う協力事業の位置付けで行われてきました。告示に
よる報酬基準の制定があってから相当な時間が経過してい
ます。そろそろ各市町村が制度的に行っている「耐震診
断」の報酬基準を、正常な業務報酬の基準に訂正するよ
う要望をしてもいいのではないでしょうか。
　木造耐震委員会でも「耐震診断」の正常な業務報酬
の論議が始まっていて、いろいろな機会を通じてその主張
を発信させていきたいと思っています。事務所協会員の皆
様も、特に耐震診断に携わっている皆様も、その主張を積
極的にいろいろな場面で展開し包囲網を作りましょう。

京 都 府 府 民 交 流フェスタへ の出展 事 業 について
キャンペーン委員会 　 委員長 　岡本 　 順 子
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京 都 府 建 築 士 事 務 所 協 会ゴ ルフ同好 会の
活 動について

森 脇 　 始 人

　京都府建築士事務所協会ゴルフ同好会は、私が30余
年前に当協会に入会した時から活動しておられましたが、
何年かして活動休止状態になりそのままになっていました。
　2015年夏に有志が集い再開しました。2015年7月18
日に第1回コンペを丹波のグランベール京都ゴルフクラブ
で開催。なんと当日は大雨で京都縦貫道をはじめ京都市
内から丹波へ来る道路は全て通行止めになり中部北部の
参加者だけで開催しました。
　2015年から年4回（春夏秋冬）、京都の南部方面2回
北部方面2回のコンペを開催し来年で10年、第40回を
迎えます。その間に事務所協会会員で1回以上参加され
た方が60名になります。まだまだ協会員でゴルフをされる方
は沢山おられると思い
ます。和気あいあいと
楽しんでいます。是非
ご参加下さい。

今年の活動報告

3月30日第34回： グランベール京都ゴルフクラブ、 
参加者22名、

6月22日第35回： センチュリーゴルフクラブ、 
参加者23名、

9月28日第36回： 亀岡カントリークラブ、参加者21名、
12月7日第37回： 宇治田原カントリークラブ、 

参加者23名

ゴルフ同好会会長：高橋　　宏
北 部 方 面 幹 事：森脇　始人
南 部 方 面 幹 事：金森　保則

レ ポ ー ト

ソフトボール 大 会
広 報 委員長 　 堀 井 　 里 見

　令和6年11月16日（土）山城総合運動公園にて京都
自由業団体懇話会親睦ソフトボール大会が開催されまし
た。9団体のチームが参加し、あいにく途中に小雨も降りま
したが、何とか天気も持ち、最後まで行うことができました。
順位は 優　勝：司法書士会
 準優勝：公認会計士協会
 3　位：社会保険労務士会
となりました。当協会は初戦で3位の社会保険労務士会
に12対6で敗れ、その後親睦試合を優勝した司法書士会
に敗れた税理士会と行い　18対1で負けました。
　勝敗に関係なく広いグランドで体を動かせるのは大変気
持ちの良いことです。
　是非、来年は多くの参加希望者をお待ちしています。
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　令和6年度の忘年会は、12月6日（金）京都ブライトン
ホテルに於いて、会員・賛助会員等のみなさんにご列席い
ただき開催されました。今年度も滋賀会・大阪会の有志の
皆さんにご参加いただきました。去年に引き続き、今年はコ
ロナウイルス感染症も5類になり少し安心感もあり、お話も
進んだかと思われます。
　定刻となり、開会の挨拶をさせて頂きました。今年は弊
会上野会長が【日本建築士事務所協会連合会】の会長
に就任され、京都会におきましても喜ばしい年となりました。
賛助会員さんも30名のご参加で、総勢82名の宴席となり
ました。その後、上野会長より開会のご挨拶をして頂きまし
た。いつものことながら、会長のみなさんを引き付ける軽快
なご挨拶には感服してしまいます。その後は、高橋　宏名
誉会長の乾杯のご発声により開宴となりました。
　滋賀会の大村会長にもご挨拶いただきました。その後、
サプライズで内田副会長の「還暦祝い」として、ステージ
上で赤い60番のトレーナーがプレゼントされました。内田副
会長には、閉会までそのままの姿で過ごしてもらいました。
続いて、賛助会員さんによるゲームでは、毎年のことなが
ら、賛助会員さんにご協賛の商品をご用意いただきまして

誠にありがとうございます。各賛助会員さんによるPRタイ
ムの後、名刺引き当てゲームを行いました。大変実用的な
商品や最新の商品など様々な商品がありました。本当にあ
りがとうございました。
　会員によるゲームの時間となりました。会長賞・委員長
賞は名刺を引き当てた方に幸運がめぐり、今年の外部理
事及び監事によるゲームは、じゃんけんゲームを行いまし
た。11テーブル中、3テーブルに賞品が当たりました。
　楽しい時間は早いもので、あっという間に中締めとなりま
した。八木相談役にご挨拶して頂きました。ありがとうござ
いました。
　最後になりましたが、企画運営にワンチームとなりご協力
いただきました福利厚生委員会のみなさん・司会者の野浪　
ゆき様・事務局のみなさん、本当にありがとうございました。
　終わりに、参加いただいた皆さんのおかげで無事終える
ことができました。
　来年もより良い京都府建築士事務所協会になりますよう
に…

福 利 厚 生 委員会 　 委員長 　 金 森 　 保 則

令 和 6 年 度 忘 年 会

レ ポ ー ト
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支 部 だ よ り

桃山支 部
支 部 長 　 渡 邉 　 聡

城 南 支 部
支 部 長 　日高 　 修

　コロナ禍で静まり返っていた地域にも　ようやく以前と同

じような賑わいのあるお祭りが伏見の地元にも戻って来まし

た。

　日頃はお祭りに行く事はあっても、神事に参加させていた

だく事が無く、5月5日の子供の日は伏見区にある藤森神

社で執り行われたお祭りに縁があって子供と七福神行列に

参加しました。

　墨染付近から大谷中学校附近までのおよそ4kmの道の

りを恵比寿さんの服装と慣れない藁草履でゆっくり歩いてい

ると普段気づかない風景や建物を知る事が出来きて地元

の良いところが気づく事もありました。

　地元だけあって参列には同級生がいて、つかの間の交

流をしたり、知り合いと話し込んだりと地元アルアルを楽し

んでいました。

　伏見稲荷大社の周辺は観光客も多く、新しくなった店が

多くあり賑わいを感じましたが、山ろく型美観地区の規制の

中で古い建物と新しい建物との調和不足があるのではない

かと感じたところで自分自身の自己成長が必要と感じさせら

れています。

　10月は子供祭り、11月

は100円商店街と地域活

性化のイベントがあり、政

治家の方、自治会の方、

PTA、地元企業の方など

が飲食やイベントブースを

出されて各々のアピールを

していました。

　コロナ前は桃山支部も

伏見区内のイベントに参加

して地元交流や建築相談

会をしていたので、建築士

事務所の認知度アップの

為に来年以降にイベント

への参加を検討するのもあ

りかと感じています。

　京都以外で居を構えるとしたら皆さんは、どちらに住まわ

れたいでしょうか？日本全国、素敵な場所は沢山ありますが

私は岡山が好きな場所の一つです。

　岡山と言えば「倉敷・岡山城・吉備津神社…」等など

メジャーな観光スポットを連想されると思いますが今回、穴

場スポットとして【旧遷喬尋常小学校」をご紹介したいと思

います。場所は真庭市に位置し国指定重要文化財の建

物になります。

　二年間の工期を経て、明治40年（1907年）竣工、工

事費は￥17,984円で当時の町予算の約3倍近い巨費が

投じられたとの事です。建築材は地元の優れた桧や杉材を

使用した木造の校舎で外観の特徴はシンメトリーなデザイ

ン、校舎中央のドーマー窓、ハーフティンバー風の筋交い

などが目を引きます。内部に関しては二階の大講堂でしょう

か？二重折り上げの格天井は圧巻です。

　平成2年（1990年）小学校としての役目は終えましたが

平成11年（1999年）文化財の指定を受け現在は一般開

放されていて自由に見学することが出来ます。入場は無料

で案内を希望される方はボランティアガイドさんが案内して

下さいます。（※要予約、有料。休館日・開館時間など詳

細はお問い合わせください。）

　建築に携わっている方は勿論ですが、ご家族・友人と

見学されても楽しい時間を過ごせるのではないでしょうか？

二階講堂 建物正面
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支 部 だ よ り

山城 支 部
支 部 長 　 三 浦己季男

乙訓 支 部
支 部 長 　 木 村 　 太 志

CIRCUS & CIRCUS 2024

　甲斐バンド50周年アニバーサリーライブハウスツアーに

行ってきた、場所は大阪のZepp Osaka Bayside、席は

前方VIPスタンディング￥15,000となかなかの価格、11月

24日（日）師走も近づき、仕事がたまってきたため休日にも

かかわらず朝から書類作成、図面作成に追われて会場の

90分前にあわてて駅へ向かう、JR木津駅から会場までの

90分弱のあいだ、心の中にだんだんと不安が広がってき

た、50周年って、、、そういえば前に甲斐バンドを見たのは

いつのことやら、当時は東京都庁さえも建っていなかった時

代、私が年齢をかさねた様に甲斐も歳をとっているはず、

え、大丈夫か？、、、

　高音が出なくなってkeyをおもいッきり下げていたらどうし

よう、ステージで走り回れなくなって、ずっと座ってたらどうし

よう、そもそも自分がオールスタンディングでLiveを最後まで

見ていられるのか、そうこうするうちに会場に到着、チケット

の番号順に入場のため、あとから行ったのに行列の先頭の

ほうに案内されて入場、グッズの販売を横目にビールだけを

購入しホールに、おいおいここでいいのか？って言うくらいス

テージに近い場所、で、開演

　らせん階段、地下室のメロディー、、、イントロを聞いたと

たんにオオーーーってなってマジっすかぁという選曲、中高

生のころ聞いた曲なのに全曲歌ってしまう、しかも途中で涙

がでてしまった、あっという間に18曲、2時間弱が過ぎてし

まった

　あかん、また来たい、この場所で観れるなら倍の価格でも

イイやんって思える最高のステージでした。

新たな賑わいを〜向日町競輪場

　今年の平安賞開催を最後に向日町競輪場は建替工事

を行います。

　かって年間97万人1日当たり13，538人を数えた来場

者は1日当たり885人まで落ち込みました。インターネット

販売による車券の売り上げが増加して78％となり、販売窓

口は縮小し、来場者による周辺のまちの賑わいも影を潜め

ました。

　今年になって京都府が再整備を決断し、向日町競輪場

は本場来訪客の為のスペースを大幅に削減して建替えさ

れ、そこには大規模アリーナが整備される事になりました。

バレーボールやバスケットボールの国際大会が開催できる

基準を満たし、8，000人規模のコンサートが可能な規模に

なります。

　新たに生まれる賑わいを生かし来訪客を見込んだ商売を

どうするか、様々な議論がなされています。その中には夜市

を開いてイベントの際だけに商売を行ってはというものもあり

ます。未だ結論には至っておらず未来は白紙のままです。

期待と不安が入り混じる活気のある現状です。

　隣の駅のイオンモール桂川には週末5万人の来場者が

あると言われており、周辺にはマンション建設が今も続いて

います。街が変容していく中で競輪場の建替えとアリーナ

建設が更なる投資と集客の契機となる事が望まれていま

す。
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賛 助 会 員 だ よ り 株式会社 リークス開発

 ㈱リークス開発は、関⻄を中⼼に地質調査と鋼管杭・柱状改良工事を行っています。
 地質調査と鋼管杭・柱状改良工事ならリークス開発にお任せください！

■調査部

ボーリング調査の様子です！▶

■工事部

▲自社所有機械での施工をお任せください！

土と基礎のパートナーです
リークス開発は、大地を分析し安心を創造する

株式会社 リークス開発
〒594-1101 大阪府和泉市室堂町13-10
TEL：0725-55-0123 / FAX：0725-55-0124
URL：https://leeks.jp/

 国土交通省告示1113号に同省が認める
 地盤調査法であるボーリングによる
 土質・地質調査を中⼼に、
 スクリューウエイト貫入試験や
 平板載荷試験などの原位置試験を
 関⻄を中⼼に実施しています。
 調査にあたって有資格者を責任者とし、
 創業以来培ってきた調査技術や安全確保の
 ノウハウを生かして、労働災害の防止に努め、
 お客さまに安⼼と高品質の成果を迅速に
 お届けできます。

 地質調査の経験者が
 湿式柱状改良工事や鋼管杭工事を
 行っています。
 施工にあたっては多様な工法と
 確かな技術で、あらゆる地盤に
 対応いたします。
 また、工事にあたっては安全確保を
 最優先とし、労働災害の防止に努め、
 専門技術者による技術指導を
 仰ぎながら、お客さまに安⼼と
 高品質の成果を迅速にお届けします。
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賛 助 会 員 だ よ り ゴウダ株式会社
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法 令 だ よ り

木 三 共について
堀 井 　 里 見

　木三共とは、木造3階建て共同住宅の事ですね。
本来3階建て以上の共同住宅は「耐火建築物」にする必
要がありますが、一定の基準を満たすことで「耐火建築物
以外」で建築することが可能です。その条件は告示255
号に記載されています。また京都市で建設の場合は、京都
市ハンドブックに目を通す必要があります。（3階建てでも延
べ面積が200㎡未満であれば耐火建築物以外でも可能で
す）

　その一定の基準とは

　1．�主要構造部を1時間準耐火建築物（イ-1）に
すること

　2．避難上有効なバルコニーを各住戸に設けること
　3．幅員3mの通路を建物の周囲に設けること
　4．�3階の住戸の開口部は防火設備であること（防

火地域・準防火地域のみ）
　
となります。

　上記基準の2と3は緩和基準があります。しかしこの緩
和基準がややこしい？

　2の避難上有効なバルコニーを緩和する規定は

　 •  各住戸から地上に通ずる廊下、階段が外気に解放
されていること。

　 •  各住戸の廊下、階段に面する窓・扉が防か設備
であること

　そしておそらく大概の物件で緩和したいであろう項目、3
の幅員3mの通路を建物の周囲に設けること　を緩和する
規定は

　 • �各住戸に避難上有効なバルコニーが設けられて
いること

　 • �各住戸から地上に通ずる廊下、階段その他の通
路が直接外気に解放されたものであること

　 •  各住戸の通路に面する開口部は防火設備が設け
られていること

　 •  上下階の開口部との間には、延焼を防ぐ庇が設け
られていること

　　　 （上下階の開口部との間が2m以上隔離されて
いれば延焼防止の庇は不要）

となります。
　ということは　大概のケースで避難上有効なバルコ
ニーは必要になり、地上に通ずる階段や廊下・通路は
外気に解放されている必要が出てくると想像できます。
　外気に解放されている階段や廊下についてですが、
指定確認検査機関や特定行政庁の判断になる事例があ
ります。

　ここで　一つ例を挙げておきます。

　このような共用廊下と階段を一体として開放性の判断が
必要なプランの場合、認められるかどうか？
　あくまで私が調べた結果ですが、

　（建設地が京都市の場合）不可です。外気に解放
されている共用廊下ではありません。
　過去に認められた事例はありますが現在は認められませ
ん。

　今後、取扱いは変わっていくと思いますが、参考程度に
していただければと思います。
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健 康 だ よ り

皆様はマイナ保険証を医療機関や薬局で利用されていますか？2024年 12月 2日以降、健康保険証の

新たな発行はされなくなり、マイナンバーカードの健康保険証利用（マイナ保険証）を基本とする仕組みに

移行しました。 

※ すでにお持ちの健康保険証はその有効期限まで（最長 2025 年 12 月 1 日まで）使用できます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

京都府建設業職別連合国民健康保険組合 

健康保険証は『マイナ保険証』へ！ 

 

● 医療機関・薬局でマイナンバーカードを健康保険証として利用することができます。マイナンバーカ

ードを健康保険証として利用するには利用登録が必要であり、登録されたマイナンバーカードは

「マイナ保険証」と呼ばれています。 

● 医療機関等でマイナ保険証を利用する際は、顔認証付きカードリーダーで受付を行います。 

 

Q.1 『マイナ保険証』とは？ 

  

 

① データに基づくより良い医療が受けられる 

本人が同意をすれば、初めての医療機関等でも今までに使ったお薬の情報や 

過去の特定健診の結果を医師や薬剤師等と共有できます。 
 

② 手続きなしで高額療養費の限度額を超える支払いが免除 

限度額適用認定証を提示しなくても、限度額を超えた額の一時的な支払いが不要になります。 
 

③ マイナポータルで確定申告時に医療費控除が簡単にできる 

マイナポータルと e-Tax を連携すると、医療費控除に使用できる医療費通知 

情報をマイナポータル経由で取得して、確定申告書に自動入力できます。 

 

● マイナ保険証の利用登録は、以下①～③の方法で行うことができます。 

① 「マイナポータル」から行う ② セブン銀行 ATM から行う ③ 医療機関・薬局の受付で行う 

※ マイナンバーカードをまだお持ちでない方は交付申請をしてカードを取得してください。 

 

 

 

 

Q.2 マイナ保険証の利用登録の方法は？ 

Q.3 マイナ保険証を使うメリットとは？ 
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コ ラ ム

　新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願
いいたします。
　みなさん良い初夢は見られましたか。昔から言われる一
富士二鷹三茄子。
　なぜこう言われるのか由来は諸説ありすぎてわかりません
が、私としては一富士（不死＝健康）二鷹（貴＝富）三茄子
（成す＝成功＝名誉）と健康、富、名誉と言う説が好きで
す。後付けされたと言われる四扇五煙草六座頭も四扇（扇
＝末広）五煙草（煙＝昇る）六座頭（禿＝毛が無い＝怪我
無い）とゲン担ぎされていますね。ちなみに初夢は1月2日
です。元来、日が昇ってからが元旦としていたようなので元
旦前の1月1日（夜明け前）に見た夢は旧年最後の夢とい
うことになるのだとか。

　そんな夢ですが正夢や予知夢を見たことがある方はいま
すか？正夢や予知夢は存在すると思いますか？そんな眉唾
話は信じないよと言う方もいると思います。ではデジャヴを
感じたことはありませんか？多くの方がデジャヴは感じたこと
があるかもしれません。
　正夢、予知夢、デジャヴと似た様な意味で微妙にニュア
ンスが違う言葉ですが要約すると

正　夢　⇒ この展開夢で見た！的な後から判明するパター
ン。

予知夢　⇒ この後こういう展開になる！的な事象前にわか
るパターン。

デジャヴ　⇒ この光景、展開どこかで見た覚えがある！とい
う未経験なのに経験済みのようなパターン。

　これらの共通することをまとめるなら未来を見た可能性が
あるということ。こう言うとオカルトのように聞こえますが皆さ
んも未来を予見することは可能です。

　例えば雨雲を見れば雨が降ると予見できますよね。車の
アクセルをどれだけ踏めば車が動き出すか予見できますよ
ね。駅まで何分、途中のコンビニでコーヒーを買って、今日
は水曜日だから営業職の人少ないしコーヒーを買う時間短
縮できるから時間に余裕があるな。

夢
洛 西 支 部 　 野 間 　 洋 平

　今日の子供の給食はカレーうどん、服汚して帰ってくるか
ら今晩手洗いだな。
　ほら、未来を予見していますよね。経験を基にこれから起
こることを予想していることを予見と言い、人に伝えると予
言と言います。

　さて、夢の話に戻りますが眠る時間は脳の整理時間と言
われています。脳の整理ということは経験したこと知識とし
て取り入れたことの整理です。つまり知識経験の蓄積で
す。この整理作業中にレム睡眠となる時見るのが夢と言わ
れています。つまり、知識経験の整理作業中に生まれた予
測が正夢、予知夢になるのではないでしょうか。無意識に
予見した未来が同じように起こった時、人は既視感を感じど
こかで見たことあるような．．．．．．。

　デジャヴです。

　今まで培った知識経験を糧にこれから起こることを想定
することが予見となり、眠る間にそれを見るから正夢や予知
夢が起こり、夢を覚えていないけど経験したかもとデジャヴ
が起こると考えられます。

　過去にコラムで寄稿した占いにおいて統計から占いが生
まれると言いましたが統計というのは多くの人の経験をデー
タ化したものになり、未来を作るのはやはり経験なのかもし
れません。

　初夢で一富士二鷹三茄子四扇五煙草六座頭を見られ
た方、それはあなたの知識経験が見せてくれているもので
す。旧年の頑張りが本年の自身を予見しているのだと思い
ます。
　旧年の自分を褒め、本年の自分を労ってあげましょう。

　一富士二鷹三茄子四扇五煙草六座頭、第一に健康が
出てくる所は日本人らしいなと思いますね。新年の暴飲暴
食には気をつけましょう！
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 （敬称略）

入会日 支　部 事務所名・会社名 開設者

2024/2/20 洛中支部 ヨシザワ想造建築（株）一級建築士事務所 髙野　武雄

2024/2/20 賛助会員 （株）As－eec 竹岡　健司

2024/3/19 城南支部 一級建築士事務所　篠原住宅工房 篠原　紀二

2024/4/23 洛北支部 一級建築士事務所ATARASHI建築設計 新子　　聡

2024/4/23 洛南支部 （株）遠望建設　一級建築士事務所 杜　　　鵾

2024/5/21 洛北支部 一級建築士事務所川上聡建築設計事務所 川上　　聡

2024/5/21 賛助会員 大建工業（株）　近畿支店 姫野　　敦

2024/7/16 北部支部 一級建築士事務所　（株）シービル 福田　芳樹

2024/7/16 洛北支部 Bee design factory一級建築士事務所 成田　和嗣

2024/7/16 賛助会員 （株）MIYAKO 谷口　敏信

2024/9/17 洛中支部 江畑和弘構造設計一級建築士事務所 江畑　和弘

2024/9/17 賛助会員 ELFテック（株） 作岡　　篤

2024/10/15 賛助会員 元旦ビューティ工業（株） 加藤　誠悟

新入会員のご紹介�（令和6年1月～ 10月）
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○ 印刷所 株式会社ティ・プラス

　新年明けましておめでとうございます。昨年は早々に災
害が発生し全国的に良いスタートとは言えませんでしたの
で、今年は良いスタートができるといいですね。ところで、
正月を過ぎ仕事始めもそろそろとなるころ、身体の健康面
は如何でしょうか？リフレッシュ出来て好い状態になってま
すか？私の方は、現在の不自由な身体になり運動もままな
りませんが、この状態でも簡単な運動は出来ないものかと

試行錯誤してました。しかし、今のご時世はインターネット
等で色々調べることも出来て便利ですよね。毎日30秒
～ 1分間の簡単運動で、ある程度の機能改善や状態回
復が可能という動画等が沢山紹介されてます。
　これなら、今の私の身体でも無理なく継続できる運動を
チョイスして行う事が出来ます。皆さんも興味があれば一
度検索して自分に合ったものが見つけられると思います。
今年一年健康に従事して良い年を送りましょう！
 （岩村　和男）

27
海岸ビルヂング

　オーストラリア羊毛の輸入商社・兼松商店本社とし
て建てられた。その後、日豪会館と名前が変わり、今
は海岸ビルヂングとなっている。
　神戸大空襲に被災しドーム屋根を失った。しかし屋
根を突き抜けた焼夷弾は3階床を抜くことはなかった。
戦前建築は空襲を想定した耐爆構造となっており、そ
の性能を発揮した結果であった。

　阪神大震災で被災するが、ほぼ無傷だった。日本の
レンガ造は1891年の濃尾震災以後、耐震化されい
る。耐震レンガ造の強さを証明した事例でもある。
　戦後、戦災復旧したときにドーム型の屋根は再現さ
れなかった。壁面はそのままだがドームがないのでバラ
ンスが崩れている。ドームは空想力で補完してほしい。
　現在、レトロビルとして人気があり、楽しく使われてい
る。幾多の危機を乗り越えてきた歴史としもに末永く
活用されることを願う。
 （文とスケッチ　円満字洋介、乙訓支部）

※ 神戸市中央区、河合浩蔵設計、旗手組施工、1911年竣工
ワトソン紙はがきサイズ、グラフィックペン0.5、固形透明水彩、2024.10.06スケッチ


